
≪目指す子ども像≫  
自ら進んで学ぶ子ども 思いやりのある優しい子ども 心身ともに健康でたくましい子ども 

 

 

早いもので、今年度ももう少しで終わります。今号のまくべつ学園だよりでは、小中合同研修会や

各部・委員会での活動の様子、まくべつ学園学校運営協議会の様子など、夏以降に行われた学園の取

組や学園関連機関の様子をお伝えいたします。 

 

 

まくべつ学園小中合同研修会 

 

 

 

 

 

 

 

【研究協議】 

 

【児童生徒交流】 

【全体会】 

今年度の研究主題は、「深い学び」に向かう子どもを育

む研究～課題設定の工夫と評価の充実を通して～。これ

は、小中共通で設定した年間を通した研究のテーマです。

この主題のもと、①パフォーマンス課題の設定、②ルー

ブリックの活用、の 2点を主眼に置いてつくられた３本

の授業の公開とその後の研究発表・協議が行われました。 

【小４ 国語】

会】 

【小 1 国語】 

発行日 令和６年 2 月 14 日（水） 
まくべつ学園 小中一貫コーディネーター 

（幕別中 遠藤康代） 

【小６ 算数】 

発行 No.０２ 

研修会では、

児童生徒交流
も行いました。3

つのグループに

分かれ、「生活面

での課題につい

て」をテーマに情

報共有を活発に

行いました。 

 

１１月２４日（金）に、幕別小学校を会場に、まくべつ学園小中合同研修会を開催しました。

当日は、教育委員会、学園学校運営協議会からも多数ご参加いただき、盛会のうちに終えることが

できました。 

合同研修会の目的である「まくべつ学園の児童生徒の９年間の学びと育ち」について小中の教員が一堂に会

して、ともに感じともに学び、今後の小中一貫の取組の充実・発展についても考えることができた大変充実し

た一日となりました。 

小学校のこの学習が中学校のあ
の学習につながっているのかぁ… 



各部会・委員会における 2学期の主な活動内容

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

地域連携委員会では、まくべつ学園ふるさと学習・キャリア教育系統表「オ・マック」を活用し

て、小中それぞれの総合的な学習の時間を中心とした「ふるさと学習やキャリア学習」で連携

を強めてきました。 今後も、外部機関をさらに活用しながら、小中９年間を全体像としたイメージ

を共有しつつ、学びの輪を広げていきます。 

 

《地域連携委員会》 

【小中合同あいさつ運動】 

【児童会・生徒会交流会】 

学園としての取組も 4年目に入り、小中合同で行う活動に、児童生徒も慣れてきました。また、４年ぶ

りに制限なしで開催された行事などにより、“アフターコロナ”を感じることも多かったです。 

生活部会では、以下の写真の取組の他、運動会・体育祭の相互参観、クリスマス企画「サンタにお願い」

などの児童会・生徒会の交流、中学生による小学生の体力テストサポート 

など、多くの活動を行うことが出来ました。また、恒例となった６年生 

部活動体験も、1月の最終週に計４回盛大に行われました。 

《生活部会》 

【小中教員ミニバレーボール大会】 

全部の部活、たのしいなぁ。ど

れに入ろうか迷っちゃう！！ 

児童会、生徒会の活動につい

て、それぞれ紹介しています。 

９月２７日に、小３と中１が合同

で行った『ふるさと学習』の取組

では、中 1が考案した給食メニュ

ーを小 3が試食し品評、その後の

発表会にも参加しました。 

【部活動紹介】 

【中学校文化祭 小 6 招待】 

２月１日、中３が行う『地域発

信（ふるさと幕別で起業！）』

の発表会に中 2 と小６が参加

し、幕別町のこれからについ

て、ともにに考えました。 

１１月２２日には、中２の行う

『職場体験学習発表会』に中 1

と小 5が参加し、「職業観」につ

いてともにに学びました。 



 

 

 

 

 

 

  

学習部ではタブレット端末を利用して、小中で乗入授業の連絡を取り合っています。これ

により、乗入授業の依頼や内容の相談がとてもスムーズになりました。 

また、先述のように今年度は小中の校内研修の研究主題をそろえ、11月の学園小中合同研

修会のほかに、小中教員による研修会を 5月と 1 月と年 2 回開催し、研修を深めていま

す。そして、校内授業相互参観週間の中で、小中の教職員で積極的に互いの授業を見合う

ようにしました。また、今年度も、のべ４日間、小 6の中学校一日登校の機会をもちました。

今後も春休み学習教室など、学習部の活動は続いていきます。 

《学習部会》 

【冬の体験活動】 

今年度も、9月に 2週間、小中相互の特別支援の授業見学を行いました。広く全教職

員の声をかけることで、お互いの学校の特別支援の活動や児童生徒の様子を知る貴重な機会

となりました。この後も、小中合同特別支援教育学習会・研修 

会を予定しています。 

今年度は、本委員会を中心とした特別支援に関わる小中 

の連携や情報共有を例年以上に深め、より充実した支援体 

制の構築が図られ、小中のスムーズな接続のための方策が 

練られています。 

【12/4 小６中学校一日登校】 

《特別支援委員会》 

【1/24  中学校入学説明会】 

【校内授業相互参観】 

【乗入授業依頼フォーム】 

【乗入授業（音楽）】 

中学生のお兄さんお姉さんといっしょ

に「フルイドアート」に挑戦しているよ！ 

中学校にもおもしろ
い先生、いっぱいいる

んだなぁ 

小学校の時の担任の先
生が見に来てくれると、

なんだかうれしいな。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まくべつ学園の義務教育学校に向けた地域説明会

９月２６日に町民会館にて保護者や地域の方々を対象に、説明会が行われました。

当日は情報提供として、幕別町教育委員会より、『今後の「まくべつ学園」のあり方』を

テーマに、今後のまくべつ学園の構想（義務教育学校への 

道）についての説明がされました。それに引き続き、 

質疑応答の時間が設けられ、「少年団と部活動のすみ分け」 

についてや「保護者や地域住民は学園の立ち上げにこの先 

どれくらい関わっていくのか」になどについての質問とそ 

れに対する応答がされました。     

１１月２８日に第３回、1月 31日に第４回のまくべつ学園学校運営協議会が開かれまし

た。第３回の熟議では、「学園カレンダー」や「まるわかりまくべつ学園サポーター」を見な

がら、「地域のみなさんの協力を得て、子どもたちにできそうなこと」について２グ

ループに分かれて、ワークショップ形式で考え、その後、全体交流を行いました。 

まくべつ学園学校運営協議会 

２月８日に第２回幕別町小中一貫校育・CS 推進連絡会議が開

催されました。町内 5つの学園の代表者が白人小学校に集い、それぞ

れの学園における小中一貫と CSに関わる取組を発表し、その後互い

の発表内容について全体の場で質疑応答しました。終了後は、「他学

園の活動を知るよい機会になった」という声が多数ありました。 

☆ 学園関連の会議等の様子 

それぞれのグループで出た意見を

発表しています。 

小中一貫教育・CS推進連絡会議 

当日の模様はメディアにも取り上げられました。 

実現できそうな案もたくさん出てきました！ 

地域の行事を子どもたちと

いっしょに盛り上げることは

出来ないかなぁ。 

 

どうしたら、地域の方々とい

っしょに学校を盛り上げるこ

とができるだろう。 

 


